



99 bis Avenue du Général Leclerc – 75014 PARIS

Site : www.sitecommunistes.org

Hebdo : Communistes.hebdo@wanadoo.fr

E'mail : communistes2@wanadoo.fr

03-06-2015

Moyen-Orient : les USA et l'UE ont choisi Al-Qaïda et Daesh pour défendre leurs intérêts !

Bien sûr, il y a les larmes de crocodile des Obama, Merkel, Hollande et de leurs serviteurs zélés. À les entendre, les mercenaires de Daesh et de Al-Qaïda vont, comme ils savent le faire, détruire les restes de la civilisation antique en Syrie, Libye et Irak. Mais ils ne disent pas un mot sur le nettoyage ethnique qui se déroule à grande échelle dans tout le Moyen-Orient et surtout ils ne disent pas un mot sur leurs propres objectifs dans le cadre des affrontements intra-impérialistes dont sont victimes les populations et les Etats qui refusent les diktats étrangers et la liquidation de leur Nation, comme c'est le cas des palestiniens qui luttent pour la reconnaissance de leur Etat.

Un peu d'histoire

Rappelons nous que les Etats de cette région, dans leur forme actuelle, sont de constitution récente et pour l'essentiel résultent du découpage que les puissances coloniales de l'époque, la France et l'Angleterre, ont dessiné sur la base de l'effondrement de l'Empire Ottoman et de son dépeçage. Ce sont les accords Sykes-Picot qui ont servi de base à ce partage en zones d'influence entre ces puissances. Ces accords secrets ont été signés en 1916, entre la France et la Grande-Bretagne (avec l'aval des Russes et des Italiens). Ils prévoyaient le partage du Moyen-Orient à la fin de la guerre de 1914-18, c'est à dire l'espace compris entre la mer Noire,

la mer Méditerranée, la mer Rouge, l'océan Indien et la mer Caspienne.

La création de l'État d'Israël en 1948 après la deuxième guerre mondiale sur le territoire de la Palestine sous contrôle anglais a encore rendu plus complexe la situation, dans la mesure où cet Etat est devenu un des fers de lance de la politique US dans la région. Toutes les tentatives de s'arracher à la domination US, en Iran, en Egypte, en Irak... ont été l'objet de réactions violentes de la part de l'impérialisme, des coups d'Etats aux interventions militaires avec et en appui à Israël.

La liste est très longue des crimes commis par l'impérialisme US et ses alliés pour maintenir sa domination dans une région économiquement stratégique. Rappelons nous la destitution du progressiste Mossadegh en Iran qui voulait nationaliser le pétrole et qui fut renversé avec l'appui ouvert des USA, rappelons nous l'intervention militaire franco-anglaise à Suez pour empêcher la nationalisation du canal, rappelons nous les guerres violentes menées par le colonisateur israélien contre le peuple palestinien et contre le Liban. Rappelons nous la guerre Iran-Irak alimentée par les USA et l'Occident, rappelons nous les deux guerres américaines contre l'Irak, avec l'appui de la France pour la première et les interventions impérialistes récentes en Libye, en Irak et en Syrie. Si l'ensemble de ces interventions ont affaibli considérablement les forces nationales et progressistes qui luttent pour l'indépendance de leurs Etats, elles ont aussi réduit « l'axe de la résistance » au colonisateur israélien. Beaucoup des Etats de cette région sont maintenant de mèche avec Israël et ils constituent le pivot de l'intervention US. Les Emirats Arabes Unis, le Qatar, l'Egypte, la Turquie entendent jouer un rôle régional dominateur sous le parapluie américain. Mais il n'en reste pas moins que l'axe de la résistance constitué de la Syrie, de l'Irak, de l'Iran et de la Libye restait une épine dans les pieds des impérialistes US et de leurs alliés régionaux ainsi que de la France et de la Grande Bretagne. À ce jour, ils ont par des interventions directes ou indirectes mis à genoux la Libye et ils s'apprêtent à faire exploser la Syrie et l'Irak. L'Irak est quasiment découpé en trois provinces : Kurdes, Sunnites et Chiites sans capacité étatique. La résistance de la Syrie et de son peuple doivent être brisées. Devant les échecs de la soi-disant opposition démocratique à renverser le régime, les troupes de Daesh ont été envoyées pour couper la Syrie en deux avec l'aide et l'intervention de la Turquie et d'Israël.

Si les USA se livrent avec la coalition anti-Daesh à une mascarade militaire c'est qu'ils veulent orienter les coups portés par cette organisation dans une limite qui convient à leur plan de partage. Aux yeux des impérialistes américains et européens Daesh n'est qu'une armée de mercenaires qui doit remplir la mission pour laquelle elle est armée et financée. Cet Etat islamique fait en effet du commerce du gaz et du pétrole avec les grands majors par l'intermédiaire de la Turquie. Ses coffres sont pleins et les salaires sont versés à des miliciens bien entraînés et armés, tandis que le renseignement turc et israélien fournit les informations nécessaires aux opérations militaires. Dans ce conflit qui se généralise et embrase maintenant tout le Moyen-Orient, les forces opposées se rassemblent pour contrer les plans occidentaux. L'Iran qui aspire au rôle de puissance régionale joue un rôle important ainsi que la Russie. Le Hezbollah libanais est aussi engagé dans ce conflit qui prend de plus en plus une dimension internationale et menace la paix mondiale.

La conférence des 22 pays de la coalition internationale arabo-occidentale, dont ont été exclus l'Iran, le gouvernement Syrien, la Russie qui s'est tenue à Paris mardi dernier, n'a fait que confirmer la dimension internationale de la guerre qui embrase tout le Moyen-Orient, sur fond de rivalité entre les puissances capitalistes pour la domination de cette région.

On mesure combien la disparition de l'URSS a laissé le champ libre à l'impérialisme pour, dans la violence contre les peuples, redessiner les zones d'influence que deux guerres mondiales avaient dessinées en fonction de rapports de force qu'aucune puissance socialiste et pour cause n'est en mesure aujourd'hui de contrer. Devant cette situation, les révolutionnaires doivent agir avec vigueur contre la puissance des monopoles capitalistes dans tous les pays.

Ils doivent ouvrir la perspective d'un changement révolutionnaire éradiquant les causes impérialistes de la guerre. Ils doivent assurer les Peuples et les Nations en lutte pour leur indépendance de leur solidarité. C'est ce que nous faisons avec le mot d'ordre :

Non à la guerre impérialiste au Moyen-Orient

Oui à l'indépendance des Nations

Oui à un Etat palestinien